
文艺的演讲稿(优质6篇)
演讲，首先要了解听众，注意听众的组成，了解他们的性格、
年龄、受教育程度、出生地，分析他们的观点、态度、希望
和要求。掌握这些以后，就可以决定采取什么方式来吸引听
众，说服听众，取得好的效果。那么你知道演讲稿如何写吗？
以下是我帮大家整理的演讲稿模板范文，欢迎大家借鉴与参
考，希望对大家有所帮助。

文艺的演讲稿篇一

大家好！

有这样一个故事：很久以前，有个小和尚，想学会理发来帮
寺庙的和尚剃发。于是他就开始用冬瓜练习，只是每次打水
洗冬瓜时总要顺手把剃刀插到冬瓜上。没多久就学会了如何
剃发，当他第一次帮人剃发，去打水洗头时，“顺手”把剃
刀插了上去。结果可想而知，小和尚成了杀人犯。

究竟是什么给小和尚的一片好心带来害人害已的结果呢？

答案很简单。就是因为他用冬瓜作练习时养成了把剃刀插向
冬瓜的习惯，尽管为自己的师兄剃发时心里想着这是人不是
冬瓜，但手却不听使唤，习惯性地把刀插了上去，因此，是
那个小小的坏习惯害了他。

虽然这个故事有几分夸张，我们也不可能会是一个为别人理
发的小和尚。可是同学们，你们有没有类似的坏习惯呢？比
如：随地吐痰、随意骂人、说脏话、随手乱扔乱撂、经常大
声喧哗、在楼道里追逐打闹、自习课上说话等，如果有，它
们迟早会给你带来或大或小的麻烦。

这个故事再一次告诫我们：坏的习惯一旦养成，即使是很小
的，也不容易改掉，最终会给自己和他人带来危害。



同学们，良好的习惯是成功的一半，养成良好的习惯，从现
在，从自我开始吧！

谢谢大家！

文艺的演讲稿篇二

大家好！

有人说“我们正在阅读一本书第一章的第一节，它的页数是
无限的”。我不知道这些词是谁写的，但我一直喜欢这些词，
以提醒人们未来可以是我们想要的任何东西。我们都处于农
民的地位。如果我们种下一颗好种子，我们会收获一个好收
成。如果我们什么都不种，我们什么都不收获。

我们很年轻。“如何度过青春？“这是一个有意义的问题。
要回答这个问题，首先我必须问“你对青年这个词有什么理
解？“青春不是人生的时光，而是一种心态。这不是脸颊红
润、嘴唇红润或膝盖柔软的问题。这是意志的问题。这是生
命深处春天的新鲜。

一位诗人说：“在一粒沙子里看到一个世界，在一朵野花里
看到一个天堂，把握在你手中的是无限，永恒在一个小时内。
几天前，我有机会听了一次讲座。我在那里学到了很多。我
想和大家分享一下。让我们展示我们的右手掌。我们可以看
到三个显示我们的爱情、事业和生活的线条。我的寿命很短。
你的呢？我想知道我们是否可以这样看待我们的未来。好吧，
让我们打一拳。我们的未来在哪里？我们的爱情、事业和生
活在哪里？告诉我。是的，它在我们手中。这是我们自己的
事情。我们都希望未来比过去更美好。但是未来会更好。

不要因为结束而哭泣，微笑吧，因为已经发生了。从过去，
我们了解到生活是艰难的，但是我们更艰难。我们已经了解
到我们不能选择自己的感受，但是我们可以选择如何去感受。



失败并不意味着你没有它，而是意味着你应该以不同的方式
去做。失败并不意味着你应该放弃，而是意味着你必须更加
努力。

正如我在开头所说，“我们正在阅读一本书第一章的第一节，
它的页数是无限的”。过去已经过去了。我们所做的一切都
不会改变它。但是未来就在我们面前。相信我们给世界的东
西，世界会给我们的。从今天起，让我们成为自己的主人，
大声说“我们是世界，我们是未来”。

谢谢大家！

文艺的演讲稿篇三

各位老师，各位同学大家好!我是二班，我这天演讲的题目是
《感恩老师》。

我要感恩我的老师。不知是哪个花开的时刻，我们慢慢地到
了上学的年龄。我们永远忘不了那人生的第一次，是多么地
高兴、快乐。原先是老师和蔼的微笑，温和的话语就像快活
的音符一样奏出美妙的乐章，让我们如痴如醉。就这样，老
师在我们心里播下了快乐的火种，校园里时时响着我们清脆、
明亮的声音。那是怎样的一种幸福啊!于是，我们感受到的一
切欢乐因老师的爱而起。老师把所有的期望寄托在我们身上。
当我们感受到知识的魅力时，他们在叮咛:同学们，别忘了奋
进呀;当我们在学习上失败时，他们在鼓励:成功是从那里起
步的;当我们悲伤时，他们在安慰:同学们振作起来呀!多少个
难忘的日子呀!是您——光荣的人民教师，让我们学会如何应
对困难，如何感受生活，如何珍惜幸福，如何自我发展。您
不仅仅带着我们在知识的海洋里遨游，更重要的是教会了我
们要学着去感恩别人。这其中的点点滴滴，一个个动人的情
景把我们的生活点缀得精彩美丽，也把我们的记忆巩固得刻
骨铭心。



所以，只要拥有一颗真诚的心，一颗感恩的心，生活就会在
我们的感恩中变得更加完美!

我的演讲到此结束，谢谢大家的聆听!

文艺的演讲稿篇四

大家好!

今天我非常荣幸的在这里参加坚朗销售员的演讲比赛。我
叫___，于20_年3月加入__公司，从事销售代表工作。

客户，客户是我们的衣食父母，他们是我们的宝贵财富。那
我们如何服务我们的客户，让客户买我们的产品呢!我觉得我
的领导何经理给我做了一个很好地榜样，在这里我讲两个他
的小事例：一是九龙湖花园项目，大家都知道九龙湖花园是
政府项目，我们一开始毫无头绪，没有资源，但我们何经理
没有放弃，充分的发挥了__的精神“全力以赴、同心协力”，
积极拜访业主，门窗单位，做好每个细节工作。他的认真，
有效的执行力最终让我们赢得了此单。

会碰壁或者受气，每一次受挫之后，我都是这样鼓励自已：
吃的苦中苦，方为人上人。要想有一番作为，就必须苦其心
志，劳其筋骨。这样一种信念一直支撑我走向光明，当遇到
挫折时，不要轻言放弃，也许你离成功只差一步，踏实肯干，
不言放弃，这是我认为作为销售人员应该具有的素质。

作为业务员不要只流行于说，而要付出实际行动，那怎样付
出实际行动：我是这样认为的：1：要跟踪市场、寻找发现市
场、随时收集了解市场动态和市场信息，整理成资料2：组织
建立客户档案、发掘潜在客户对其进行定期拜访与联系3：了
解客户需求4：完善每一次合同签署工作，5：搞好售后服务，
一个不可或缺的环节，做到有始有终。工作当中肯定会有各
种累或者各种苦，一直都是这种信念支撑着我：成别人不能



成之事，受别人不能受之苦，当然说起来一切都可以变得很
容易，而实际投入到销售实践中，直面的问题会比想象中来
的更坚硬，而这个时候最需要的就是勇气和坚持，勇气让我
们勇于挑战，坚持会让我们在挑战中战胜困难。

古人云：不积跬步，无以致千里;不积小流，无以成江河。我
们把一点一滴的小事做好，就能成别人不能成之事;牢记企业
宗旨，坚定发展信念，人生没有信仰，生活就会丧失方向，
精神就会萎靡不振，自身只有坚定发展信念，才能受别人不
能受之苦。以上就是我今天的演讲!请大家提出宝贵意见。

我的演讲到此结束，谢谢大家!

文艺的演讲稿篇五

早上好!今天我讲话的题目是《做一个文明之人》。

记得有人说过：“人，一撇一捺，写起来容易做起来难。我
们要经常性地思考，我在做什么，我做得怎样，我要成为怎
样的人。”做怎样的人，一百个人会有一百种答案，但在每
一个答案的背后都有一个基点，那就是做人首先要做一个文
明的人。

文明是什么?文明是路上相遇时的微笑，是同学有难时的热情
帮助，是平时与人相处时的亲切，是见到师长时的问早问好，
是不小心撞到对方时的一声“对不起”，是自觉将垃圾放入
垃圾箱的举动，是看到有人随地吐痰时的主动制止……文明
是一种品质，文明是一种修养，文明是一种受人尊敬并被大
家广泛推崇的行为。

做文明之人，就要会用文明语，做文明事。再简单地讲就是
要懂礼貌，明事理。中国素有“礼仪之邦”之称，礼貌待人
是中华民族的传统美德。生活在幸福时代的我们，如果不能
继承和发扬这种优良传统，就不能真正做一个快乐的



人。“良言入耳三冬暖，恶语伤人六月寒”，这句俗话大家
要记住。文明礼貌是最容易做到的事，同时也是生活里最重
要的事，它比最高的智慧、比一切的学问都重要。礼貌经常
可以替代最珍贵的感情。

同学们，让我们在国旗下共同祝愿，祝愿我们的生活处处开
满文明之花!祝愿我们自己一步步地迈向文明!

做文明之人，永远的呼唤!一生的追求!

文艺的演讲稿篇六

大家好！

我们的时间为什么一去不复返呢？是有人偷了他们吗？那是
谁？又把时间藏在何处了呢？是他们自己逃走了吗？现在又
逃到哪里去了呢？有这样两句名言：赢得时间者赢得一切；
今朝有事今朝做，明朝可能阻碍多。这两句话都是告诉我们
要珍惜时间。珍惜时间，想必大家都知道是什么意思吧。珍
惜时间就是节约时间，合理的利用时间。

时间对我们每个人都很重要，时间不会为谁停留。当你早晨
洗脸、刷牙的时候，时间从水盆里溜走了；当你吃饭的时候，
时间又从饭碗里溜走了；当你睡觉时，时间又从你的睡梦中
溜走了。你想挽留时间吗？那就得靠你把握时间。珍惜时间，
并不是时间会多给你一份。一天有24个小时，这是无法改变
的。合理的利用时间，就是珍惜时间，不让时间一分一秒的
白白的浪费掉。

时间对每个人都是公平的，它不会多给谁一分，也不会少给
谁一秒。但为什么在相同的时间里，人们所得到的结果不一
样呢？比如说：一个班的同学，每天在一起生活，学习，同
样的环境，同样的课程，同样的老师，那为什么有的人学习
好，而有的人差呢？那是因为有的人充分利用好课堂上的每



一分钟，专心听讲，认真思考，甚至把别人玩的时间用在了
读书上，所以能够取得好成绩。

花儿谢了有再开的时候，草儿枯了有在绿的时候，而时间呢？
它还有再来的时候吗？时间是一去不复返的，所以不要把今
日的事拖到明天去做，明天还有明天的事情，这样明日复明
日，何时才是尽头，况且人的一生能有几个明天。

人的生命只有一次，它是宇宙间最珍贵的，最值得珍惜的，
正所谓：一寸光阴一寸金，寸金难买寸光阴。时间即使短暂
的，有事永恒的，时间的存在本身就是一种希望，所以不要
害怕时间的无情，也不要感慨时间的短暂，我们应该珍惜自
己所拥有的岁月光阴，随着分歧的节拍乘风破浪，让生命之
舟与时间一起扬帆远航。

希望大家能从现在做起，珍惜自己的每一分每一秒。莫等到
头发花白时，再去悔恨自己当初没能珍惜时间而一事无成。
只要我们现在珍惜时间，便会拥有的幸福。

谢谢大家！


